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Аналитики убеждены, что 
невозможно выстроить 

последовательную, логиче-
ски доказуемую идеологию 
сепаратизма, т.к. он пред-
ставляет собой переходя-
щий через разумную грань 
национализм. Сепаратизм 
по своей природе не име-
ет собственной концепции, 
ибо не приводит к решению 
проблем, а только загоня-
ет их вглубь.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

С этой точки зрения армян-
ский сепаратизм не составляет 
исключения. События послед-
них двух недель в нашем регио-
не, и в частности на территории 
Карабахского региона Азербайд-
жанской Республики, находя-
щейся в зоне ответственности 
российского миротворческого 
контингента (РМК), доказали, 
что очаг армянского сепаратизма 
в состоянии агонии. И митинг, 
который прошел в Ханкенди на-
кануне, продемонстрировал, на-
сколько сложно сепаратистам 
выжить в тисках, с одной сторо-
ны, армянского политического 
истеблишмента, с другой - ар-
мянской диаспоры.

В злосчастном митинге в Хан-
кенди армянские сепаратисты 
использовали все средства для 
обеспечения массового участия 
«населения». Как и в акции 30 
октября, отправленный в Кара-
бах российский миллиардер Ру-
бен Варданян вновь спонсиро-
вал «акцию».

Несложно также представить 
и методы создания массовости 
данной «акции»: простые армя-
не, проживающие в Ханкенди, 
были вынуждены выйти на ми-
тинг под угрозой увольнения 
с места работы. Всех вынудили 
принять участие в акции вме-

сте со своими детьми.
Варданян помимо «награ-

ды» взял на себя и транспорт-
ные расходы участников митин-
га. Таким образом, каждому из 
них было заплачено по $30-40 
в зависимости от расстояния, 
горючее было роздано тем, кто 
приехал из окрестностей Хан-
кенди и других районов Кара-
баха, находящихся в зоне ответ-
ственности РМК, а тем, у кого 
не было автомобиля, был пре-
доставлен автобус. Молодежь 
подкупили бесплатным интер-
нет-пакетом для видеосъемки 
с места событий. Кроме того, 
пришедшим по собственному 
желанию обещали бесплатное 
топливо, что в условиях зимы 
жизненно необходимо, как для 
автомобилей, так и для тепла 
в домах.

Еще одним заслуживающим 
внимания вопросом является 
участие в митинге незаконных 
вооруженных формирований 
с целью массирования акции. Их 
попросили надеть гражданскую 
одежду и принять участие в акции. 
Однако вооруженные сепарати-
сты присоединились к митингу 
в военной форме и выкрикива-
ли лозунги. Представьте только, 

армянским незаконным воен-
нослужащим в Карабахе, даже 
находящимся в отпуске, было 
приказано участвовать в ми-
тинге в гражданском и вместе 
с членами семьи! 

Ввиду того, что большин-
ство проживающих в зоне от-
ветственности РМК армян не хо-
тели принимать участие в поста-
новочной акции, многие из них 
получили угрозы от так называ-
емых «представителей власти». 
В частности, учителям, врачам 
и представителям других про-
фессий угрожали увольнением. 
Имеющим собственный бизнес 
обещали создать проблемы. Те же 
угрозы звучали в адрес студентов 
и старшеклассников. Сотрудни-
ков т.н. «правоохранительных 
органов» и «административных 
структур» предупредили, что их 
участие обязательно. Предписа-
но было участвовать в штатском.

Таким образом, насильно со-
званное преступником Рубеном 
Варданяном митинговое шоу со-
стоялось. Хотя Варданян и дру-
гие сепаратисты много раз пы-
тались провести подобные ак-
ции, им это не удавалось. Потому 
что если бы там не было много-
людно, то преувеличенная циф-
ра о количестве проживающих 
в Ханкенди армян была бы обна-
родована. Так, армяне настаива-
ют на том, что в Карабахе про-
живают 120 тыс. армян, а лидер 
сепаратистов Араик Арутюнян 
в сентябре 2021 года с сожалени-
ем заявил, что здесь проживает 
около 30-35 тыс. армян. 

Иными словами, всем ста-
ло ясно, что не 120 тыс., и даже 
не 52,7 тыс. армян, привезен-
ных российскими миротворца-
ми с 14 ноября 2020 года и офи-
циально зарегистрированных, 
здесь не осталось. Вполне ясная 

картина: половина из них уехала 
в Армению или другие страны 
после переселения и регистра-
ции здесь. «Быть замеченными» 
в Ханкенди - одна из главных це-
лей сепаратистов. Власти Ире-
вана ежемесячно выплачивают 
тем, кто продолжает жить в Ка-
рабахе, вдвое больше, чем тем, 
кто уехал в Армению, которая 
оплачивает все их счета за ком-
мунальные услуги.

Несмотря на то, что они вы-
нуждены жить в Карабахе, ясно 
одно, армяне не хотят здесь жить. 
Ибо не видят перспективы, раз-
вития. Армянские сепаратисты, 
силой удерживая население на 
этих территориях, преследуют 
только свои преступные инте-
ресы: по возможности разгра-
бить побольше азербайджанских 
полезных ископаемых и разбо-
гатеть. Свои деньги на эти ми-
тинги Варданян тоже не тратит. 
Он «инвестирует» в акции, а вза-
мен зарабатывает большие день-
ги, разворовывая азербайджан-
ские золотые и медно-молибде-
новые месторождения. Другими 
словами, Варданян занимается 
«бизнесом».

К сожалению, некоторые 
представители мировых СМИ 
предвзято и односторонне отно-
сятся к процессам в нашем ре-
гионе и на фоне этого искажен-
но осветили и акцию в Ханкен-
ди, в связи с чем Совет прессы 
Азербайджана обратился к те-
леканалу Euronews и француз-
скому изданию Le Figaro. Однако 
попытка армянских сепарати-
стов в очередной раз привлечь 
внимание мировой обществен-
ности к «проблемам», которые 
создают они сами, и на этот раз 
обернулась крахом. Никто и ни-
что не в силах «помочь» проти-
воправным действиям армян-
ских сепаратистов. Все временно 
и этому настанет конец в самое 
ближайшее время.

Вызывает глубокое сожа-
ление тот факт, что содер-
жание заявлений некото-
рых лиц, выступавших во 
время акции, состоявшей-
ся 25 декабря в городе Хан-
кенди, находящемся в зоне 
временного контроля рос-
сийского миротворческого 
контингента в Карабахском 
регионе, было представле-
но в газете Le Figaro и фран-
цузской службе Euronews 
в одностороннем порядке 
и предвзято. 

Позиция Совета печати, вы-
ражающего справедливое не-
довольство азербайджанских 
журналистов, в целом, заклю-
чается в том, что недопустимо, 
чтобы СМИ становились три-
буной для пропаганды, служа-
щей насилию, расколу и проти-
востоянию, это противоречит 
профессиональным принципам 
журналистики.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
об этом говорится в обращении 
Совета печати Азербайджана 
к телеканалу Euronews и изда-
нию Le Figaro.

В обращении отмечается, что 

Карабах - суверенная террито-
рия Азербайджана, признанная 
ООН, Ханкенди - древний азер-
байджанский город, а прожива-
ющие там люди - граждане Азер-
байджана. Но газета Le Figaro 
и французская служба Euronews, 
освещая акцию, состоявшуюся 
25 декабря, не учли не только су-
веренные права Азербайджана, 
но и интересы простых граждан 
армянского происхождения, про-
живающих в Карабахском ре-
гионе. Они представили вопрос 
в контексте интересов преступ-
ников, оккупировавших земли 
Азербайджана на протяжении 
почти тридцати лет, и продол-
жателей их действий.

«С сожалением сообщаем, что 
Le Figaro и французская служба 
Euronews  предоставили слово 
тем, кто служит раздору и ра-
ботает против мирной повест-
ки дня в регионе, а не усилиям, 
направленным на обеспечение 
стабильности и мирного сосу-
ществования народов на Юж-
ном Кавказе. Такое пренебреже-
ние журналистскими ценностя-
ми недопустимо и неприемлемо.

В соответствии с такими важ-
ными принципами журналисти-

ки, как беспристрастность и объ-
ективность, Le Figaro  и Euronews  
могли бы заинтересоваться ак-
цией представителей граждан-
ского общества Азербайджана 
на дороге Лачин-Ханкенди, ко-
торая продолжается уже 15 дней, 
и могли бы описать истинную 
картину вопроса с учетом пози-
ции всех сторон. К сожалению, 
такого профессионального под-
хода мы не увидели.

Издание Le Figaro, организуя 
и распространяя необъектив-
ное обращение известных об-
щественных деятелей Франции 
против Азербайджана, пытает-
ся сформировать такой образ, 
что Азербайджан якобы про-
водит политику этнической 
чистки в отношении карабах-
ских армян. Понятно, что это 
заявление сделано в результа-
те усилий армянского лобби во 
Франции и служит его интере-

сам. Считаем важным отметить, 
что освещение того или иного 
материала организацией СМИ 
в соответствии с политической 
конъюнктурой противоречит 
принципам «Международной 
Мюнхенской декларации прав 
и обязанностей журналистов». 
Журналисты и средства массо-
вой информации должны избе-
гать этого и работать для того, 
чтобы общественность знала 
правду.

Подобные негативные тен-
денции наносят серьезный ущерб 
отношениям между народами 
Азербайджана и Франции, уско-
ряют формирование негатив-
ного мнения о Франции в азер-
байджанской общественности.

Совет печати Азербайджа-
на, объединяющий известные 
средства массовой информации 
и журналистские организации 
Азербайджана, призывает газету 
Le Figaro и французскую служ-
бу Euronews  чутко относиться 
к карабахским реалиям, уважать 
нормы и принципы междуна-
родного права, территориаль-
ную целостность и суверени-
тет независимой Азербайд-
жанской Республики, которая 

также признана французским 
государством. Совет считает, 
что эти органы СМИ, в целом 
французские СМИ, не должны 
давать трибуну тем, кто хочет 
вновь реализовать свои поли-
тические авантюрные планы на 
Южном Кавказе, они должны 
видеть реалии и основываться 
на принципах справедливости. 
Только так можно способство-
вать созданию прочного мира 
в регионе, развитию и прогрессу 
географии, где совместно пред-
ставлены азербайджанский и ар-
мянский народы, защите прав 
и свобод человека.

Хотелось бы верить, что наше 
обращение будет искренне вос-
принято, будут сделаны соот-
ветствующие выводы, момен-
ты, выделенные нами в качестве 
критерия обеспечения справед-
ливого подхода к Южнокавказ-
скому региону, имеющему доста-
точно чувствительный внутрен-
ний характер, включая газету Le 
Figaro и французскую службу 
Euronews, в целом, будут учиты-
ваться в дальнейшей деятельно-
сти французских и европейских 
СМИ», - говорится в обращении 
Совета печати Азербайджана.

Негативная тенденция
Совет прессы Азербайджана: Телеканал Euronews и издание 

Le Figaro нарушили принцип международной журналистики

НРАВЫ

Крах сепаратизма 
Армяне, проживающие в Ханкенди, были вынуждены выйти на митинг под угрозой увольнения с места работы

Попытка армянских сепаратистов в оче-
редной раз привлечь внимание миро-
вой общественности к «проблемам», 
которые создают они сами, и на этот 
раз обернулась крахом

Секретными операциями 
в Отечественной войне они 
написали историю, а доку-
ментальным фильмом «Орел 
на вершине», подготовлен-
ным «Медиацентром Хазар», 
навсегда останутся в геро-
ической памяти азербайд-
жанского народа.

Как сообщает АЗЕРТАДЖ, 
такое мнение прозвучало в под-
готовленном «Медиацентром 
Хазар» документальном филь-
ме «Орел на вершине», посвя-
щенном роли Службы государ-
ственной безопасности в славной 
Победе в Отечественной войне 
и вызвавшем большой интерес 
зрительской аудитории.

В церемонии презентации, 
прошедшей в Центре культуры 
СГБ, приняли участие помощ-
ник Президента Азербайджан-
ской Республики - заведующий 
отделом по вопросам внешней 
политики Администрации Пре-
зидента Хикмет Гаджиев, началь-
ник Службы государственной 
безопасности, генерал-полков-
ник Али Нагиев, руководители 
медиаструктур, а также высший 
офицерский состав и сотруд-
ники СГБ.

Мероприятие началось с по-
чтения минутой молчания па-
мяти наших шехидов, павших 
за независимость и террито-
риальную целостность Азер-
байджана.

Затем прозвучал Государ-
ственный гимн Азербайджан-
ской Республики.

Выступая на церемонии, ге-
неральный директор «Медиа-
центра Хазар» Мурад Дадашов 
подчеркнул, что мероприятие со-
впало с днем рождения Прези-
дента, победоносного Верховно-
го Главнокомандующего Ильха-
ма Алиева, говоря об основных 

целях документального филь-
ма «Орел на вершине», сказал: 
«Вы увидите интересные мо-
менты в фильме. Мы все уви-
дим, что Победа была одержана 
не за 44 дня, а за все эти годы. 
За эти годы Президент Ильхам 
Алиев создавал нашу могуще-
ственную армию, которая се-
годня отмечает свою Победу».

Начальник Службы государ-
ственной безопасности Али На-
гиев рассказал о почетной де-
ятельности СГБ в завоевании 
славной Победы в Отечествен-
ной войне. Отметив, что сотруд-
ники СГБ продемонстрирова-
ли героический пример в Оте-
чественной войне, Али Нагиев 
довел до внимания, что они были 
награждены высокими орде-
нами и медалями. Начальник 
службы, поблагодарив «Меди-
ацентр Хазар» за съемку доку-
ментального фильма «Орел на 
вершине», сказал: «С большой 
гордостью отмечаю, что сегод-
ня в рядах Службы государствен-
ной безопасности несут службу 
шесть Героев Отечественной во-
йны. Посредством этого филь-
ма были всесторонне донесены 
до общества основные моменты 

деятельности Службы государ-
ственной безопасности и обще-
ственность обстоятельно озна-
комилась с высокой решитель-
ностью и самопожертвованием, 
проявленными нашими сотруд-
никами в период войны».

После выступлений начальник 
СГБ Али Нагиев вручил автору 
идеи документального фильма 
«Орел на вершине», генерально-
му директору «Медиацентра Ха-
зар» Мураду Дадашову юбилей-
ную медаль «100-летие органов 
государственной безопасности 
и внешней разведки Азербайд-
жанской Республики».

Автору фильма Рустаму Иба-
дову и режиссеру Аслану Гарае-
ву были вручены подарки.

Затем был показан докумен-
тальный фильм «Орел на вер-
шине».

В этом документальном филь-
ме зрители впервые ознакоми-
лись с подробностями секретных 
операций, проведенных Служ-
бой государственной безопас-
ности в период Отечественной 
войны. Отмеченные в фильме 
факты и интересные кадры были 
встречены зрителями с боль-
шим интересом.

Орел на вершине
Состоялась презентация фильма, 
повествующего о роли СГБ в славной Победе

Делегация во главе с пред-
седателем Конституционно-
го суда Азербайджанской 
Республики Фархадом Аб-
дуллаевым по приглашению 
председателя Конституци-
онного суда Турецкой Ре-
спублики Зюхту Арслана 
находилась  с рабочим ви-
зитом  в Стамбуле для уча-
стия в Конгрессе органов 
конституционного надзо-
ра государств-членов Ор-
ганизации исламского со-
трудничества.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ 
в пресс-службе Конституцион-
ного суда, на конгрессе, состо-
явшемся во дворце Долмабагча, 
со вступительной речью высту-
пил Президент Турецкой Респу-
блики Реджеп Тайип Эрдоган.

Первая сессия мероприя-
тия была посвящена роли су-
дов высших инстанций в защите 
основных прав, а вторая сессия  
- различным моделям консти-
туционного контроля в ислам-
ских странах.

Выступая на Конгрессе, пред-
седатель Конституционного суда 
Азербайджанской Республики 
Фархад Абдуллаев рассказал об 
обеспечении прав и свобод чело-

века в нашей стране путем кон-
ституционного правосудия,  под-
черкнул важность судебно-пра-
вового сотрудничества между 
исламскими странами.

В ходе Конгресса был при-
нят Устав, подготовленный Ра-
бочим комитетом.

В принятой в заключении 
Стамбульской декларации в це-
лях обеспечения верховенства 
закона и защиты прав челове-
ка было достигнуто соглашение 
о создании нового института 
путем обмена опытом и инфор-
мацией между конституцион-
ными судами и именовании его 
«Конференцией конституци-
онных юрисдикций Исламско-
го мира».

Также состоялось заседание 
Конференции конституционных 
юрисдикций государств-членов 
Организации тюркских госу-
дарств (TÜRK-AY).

В рамках визита состоялись 
двусторонние деловые встречи 
с председателем Конституцион-
ного суда Турецкой Республики, 
судьями и руководством Аппа-
рата, состоялся обмен мнения-
ми по правовым вопросам, ка-
сающимся судебной практики 
и взаимного судебно-правово-
го сотрудничества.

В мероприятиях также при-
няла участие генеральный кон-
сул Азербайджана в Стамбуле 
Нармина Мустафаева.

Цель - обеспечение верховенства закона
Председатель Конституционного суда 
принял участие в Международном конгрессе

Государственный коми-
тет по работе с диаспорой 
организовал по случаю 31 
декабря - Дня солидарно-
сти азербайджанцев мира 
и Нового года празднич-
ную видеоконференцию под 
названием «Будем едины 
и солидарны!», сообщает 
пресс-служба ведомства.

Видеоконференцию с уча-
стием около 500 наших сооте-

чественников из 63 стран от-
крыл председатель комитета 
Фуад Мурадов. Вначале была 
почтена светлая память шехи-
дов, отдавших жизнь за осво-
бождение и целостность наших 
земель, после чего прозвучал 
Государственный гимн Азер-
байджана.

Председатель комитета по-
здравил наших соотечественни-
ков, проживающих за рубежом, 
с праздником, коснулся ново-
го и важного этапа в области 
диаспорского строительства, 
начавшегося в соответствии 
с рекомендациями Президента  
Ильхама Алиева на состояв-

шемся в Шуше V Съезде По-
беды азербайджанцев мира. 
Представлен видеоотчет, от-
ражающий деятельность азер-
байджанской диаспоры в 2022 
году.

Наши соотечественники 
поздравили Президента Иль-
хама Алиева с днем рождения, 

поблагодарили главу государ-
ства, постоянно проявляющего 
чуткое отношение к азербайд-
жанцам мира и заботу о них, 
заявили, что всегда находятся 
рядом с Азербайджаном и его 
высшим политическим руко-
водством.

На встрече говорилось о рас-

ширении возможностей коор-
динированной деятельности на-
шей диаспоры, были намечены 
цели в новом году. Участники 
конференции отметили, что ор-
ганизация встреч с участием 
такого количества наших со-
отечественников стала тради-
цией, что представляет особое 

значение с точки зрения раз-
вития их связей и придает се-
рьезный импульс более тесно-
му сплочению.

За пропаганду азербайджан-
ского языка и культуры в зару-
бежных странах, важный вклад 
в деятельность азербайджан-
ской диаспоры, плодотворную 

работу в области развития дву-
сторонних и многосторонних 
связей нашей страны на меж-
дународной арене группа чле-
нов диаспоры была награжде-
на медалью «За заслуги в диа-
спорской деятельности».

Конференция завершилась 
под звуки «Марша диаспоры».

Будем едины и солидарны!
Государственный комитет по работе с диаспорой организовал видеоконференцию 


